

第8回 (令和3年6月)

宮津市教育委員会
定例会議事録

令和3年6月18日開会

第 8 回（令和 3 年 6 月）宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 令和 3 年 6 月 18 日（金）午前 9 時 00 分～

場 所 宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室

出席者 山本雅弘 伊藤正 田崎浩二 尾崎里花子 藤井陽子

事務局 大井教育次長 永濱学校教育課長 吉田社会教育課長 東文化財保護担当課長
大槻総括指導主事 梅林学校教育課参事 森本学校教育課参事 桐村指導主事
公庄学校教育係長

（傍聴者なし）

1 開 会

2 前回会議録の承認

3 会議録署名委員の指名

4 会期の決定

5 教育長の報告

6 議事

議第 31 号 宮津市立小・中学校等漢字検定料補助金交付要綱の一部改正について

議第 32 号 宮津市立図書館協議会委員の任免について

7 その他

(1) 7 月の主な日程（教育委員会関係分）について

8 閉 会

－開会：9:00－

山本教育長

只今から、令和3年第8回宮津市教育委員会定例会を開会し、ただちに本日の会議を開きます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第2「前回会議録の承認」

各委員よろしければ、伊藤教育長職務代理者と藤井委員にお世話になります。

■次第3「会議録署名委員の指名」

会議規則第18条第2項の規定により、教育長において藤井委員と尾崎委員を指名しますので、よろしくお願ひします。

■次第4「会期の決定」

本日の定例会の会期は、1日としたいと思ひます。

これにご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

ご異議なしと認めます。よって会期は、本日1日間と決定いたします。

山本教育長

■次第5「教育長の報告」

【報告事項】

1 市立幼稚園、小・中学校の状況について

(1)緊急事態宣言下での教育の推進について

○6月20日で緊急事態宣言が解除される見通しですが、学校においては引き続き感染症対策に取り組みます。新型コロナの影響が長引く中で、子ども達への対策として何かできないかという提案をさせていただき、市長から児童生徒にメッセージ動画を発信していただきました。

○中学校の部活動では、制限が厳しい中で丹後ブロック中学校陸上競技選手権大会が開催され、例年よりは成績が振るわなかったものの府下大会に出場する生徒もいます。7月の総体までに試合形式の活動ができるよう取り組んでいきたいと思ひます。また、コロナ対策をしながら、熱中症対策をしていく必要があります。

○幼稚園給食は順調に進んでいます。

○5月27日に全国学力・学習状況調査が実施されました。結果の分析をしっかりと行っていきます。

(2)「宮津の新しい教育の創造」に向けて

○コミュニティスクールの取り組みでは、学校運営協議会を各学院・学校で開催し、地域の方との意見交換を行いました。

○GIGAスクール構想の推進では、吉津小のタブレットを活用した授業を市長に参観していただき、高い評価をいただきました。教育委員の皆様にも参観いただく機会を設けたいと思ひます。また、タブレットのオンライン活用に向けて、家庭におけるWi-Fi環境の整備についても予算措置をお願いしていく予定です。ポストコロナを見据え、新しい宮津の教育を推進していきます。

○京都府の地域交響パートナー制度の活用第1号として、栗田中・

宮津中で企業と連携した授業に取り組みます。また、日本昔ばなし協会が推進する「海ノ民話のまちプロジェクト」に宮津市が認定され、「天のかけ橋」「金樽いわし」がアニメーション化されます。

○社会教育の推進に関しては、デジタル格差が生じないよう市民向け ICT 講座に取り組んでいきます。

2 その他

○ふるさとみやづ学については、子ども達に宮津を理解していく教育をしっかりと行っていきます。

山本教育長

委員の皆様からご報告等あればお願いします。

藤井委員

宮津小学校の幼稚園側の工事は何ですか。

大井教育次長

市道の拡幅工事を行っています。これに伴い宮津小学校の自彊館（じきょうかん）の撤去を行います。

田崎委員

市長の動画メッセージを見た中学3年生息子の感想ですが、市長が自分たちの事を考えてくれていることがよく分かった、と言っています。良いメッセージを発信していただいたと思います。

山本教育長

それでは、議事に入ります。

■議第31号「宮津市立小・中学校漢字検定料補助金交付要綱の一部改正について」事務局から説明をお願いします。

永濱学校教育課長

◆教育委員会基本規則第16条第1項第2号の規定により、委員会の議決を求めるものでございます。

◆宮津市立小・中学校等漢字検定料補助金交付要綱については、現在、小学校4年生の7級以上の検定料、6年生の5級以上の検定料、中学校2年生の4級以上の検定料が補助対象となっておりますが、言語活動の基礎となる語彙力の向上について小学校期に重点化を図るため、補助対象を小学校に限定するものでございます。

◆以上、誠に簡単ではございますが、説明とさせていただきます。可決賜りますよう、お願い申し上げます。

山本教育長

中学校生徒には英語検定料に対する補助金があります。

ご意見がなければ、議第31号「宮津市立小・中学校漢字検定料補助金交付要綱の一部改正について」は承認することに御異議ございませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

■議第32号「宮津市立図書館協議会委員の任免について」事務局から説明をお願いします。

吉田社会教育課長

◆教育委員会基本規則第16条第1項第7号の規定により、委員会の議決を求めるものでございます。

◆宮津市図書館協議会委員について、2年の任期で委嘱しております

- 田崎委員 子ども達は机上にタブレットと教科書、ノートを置いて授業を受けているのですか。ほとんどの教科でタブレットを使用するのですか。
- 梅林参事兼指導主事 はい。体育の授業でも、跳び箱を跳ぶ様子を動画で撮影するなどタブレットを使っています。
- 田崎委員 先生方はタブレットの使用に困っておられませんか。
- 梅林参事兼指導主事 どの先生も基礎的な操作は使えるようになっていきます。実践的なことはこれからです。吉津小では ICT リーダーが使い方の動画を作成し教師間で共有するなどの取り組みをしています。
- 田崎委員 私達も授業を見てみたいと思います。
- 山本教育長 取り組み方によって自治体間で格差が開く可能性があります。
- 田崎委員 テストもデジタルになるのでしょうか。
- 山本教育長 学力調査もいずれデジタルでの実施になります。Wi-Fi 環境のない家庭にどこまで支援をしていくのか、という議論をしていかないといけません。
オンラインの環境が整ったからといって、すぐにオンライン授業ができるわけではありません。オンライン授業そのものの組み立てを練っていかないといけませんし、教えるスキルも高めていかないといけません。興味のある子は ICT を活用してどんどん伸びていく、差ができていきます。ですから、しっかりと取り組んでいく必要があると考えています。教育は結果がすぐに出てこないという面も理解していただきたいと思います。
- 永濱学校教育課長 海ノ民話のまちプロジェクトについて、今後、市内で実行委員会を立ち上げることとされています。校園長会、教育委員会からも参加をお願いしたいと思いますが、どなたかお受けいただけませんか。
- 藤井委員 立候補します。是非やってみたいですね。
- 永濱学校教育課長 ありがとうございます。よろしく願いいたします。
- 田崎委員 コロナの緊急事態宣言が出ていますが、慣れてしまっている部分があります。先生や生徒児童に変化はありませんか。
- 山本教育長 子ども達も疲れてきています。大人への対策はありますが、子どもに向けての施策はありませんので、我慢しているというなかでストレスも相当あると思います。
- 大槻総括指導主事 緊急事態宣言で教育活動が制限されています。密になるような話し合いの場が持てない、膝を突き合わせてお互いの表情を見ながら話し合うという機会が持てなくなっています。また、年間の行事も延期などでずれ込んでいます。行事の実施時期によって、その取組のねらいや意味合いを再調整する必要があります。

伊藤教育長職務代理

我慢を我慢だと感じなくなっているのではないのでしょうか。夏のプールや運動会の取組など、仕方がないと諦めてしまうのもかわいそうだと思います。

大槻総括指導主事

プール授業は中止、運動会は秋に延期しています。

山本教育長

学校施設の社会教育利用については制限を解除したいと考えています。府の方針が出てからになります。おそらく緩和の方向になると思います。

この2年間の変化は大変大きいものがあります。ニューノーマルの時代と言われていますが、何を大事にすべきなのかを見失わないようにして、しっかりと考えていきたいと思っています。

田崎委員

橋立中学校の生徒は、市長メッセージを見れたのですか。

山本教育長

学校では見ていません。与謝野町とも連携をして発信をしていきたいと思っています。

他になれば、第8回宮津市教育委員会定例会を閉会します。
ありがとうございました。

－閉会：10:10－